

ANTRAG

der Fraktionen der SPD und PDS

EntschlieÙung - Tarifautonomie erhalten

Der Landtag möge beschließen:

Der Landtag bekräftigt die hohe Bedeutung der Tarifautonomie als einen Eckpfeiler der Demokratie. Artikel 9 des Grundgesetzes gibt Tarifautonomie Verfassungsrang. Das freie Aushandeln von Tarifbedingungen zwischen Gewerkschaften und Arbeitgeberverbänden hat zum Erfolg der Bundesrepublik und zu ihrer wirtschaftlichen Kraft beigetragen. Es ist Sache der Tarifvertragsparteien das Verhältnis zwischen zentraler Verhandlungsmacht der Tarifvertragsparteien und betrieblichen Möglichkeiten in eigener Autonomie zu regeln. Daher ist es nicht Aufgabe von Politik den Flächentarifvertrag abzuschaffen. Bei flexibler Handhabung schafft er gleiche Konkurrenzbedingungen in einer Branche.

Der Landtag von Mecklenburg-Vorpommern spricht sich gegen jede Bestrebung zur Aushöhlung der Tarifautonomie und des Flächentarifvertrages aus.

Volker Schlotmann und Fraktion

Angelika Gramkow und Fraktion